

Les vins de La Côte cartonnent en concours

VITICULTURE Trois compétitions ont décerné leurs prix ces derniers jours. La Cave de La Côte fait une belle moisson, mais elle n'est pas la seule.

PAR FABIENNE MORAND



Julien Pasche, du Domaine de la Ville de Morges, et Rodrigo Banto, de la Cave de La Côte, sont revenus titrés du concours BioVino. BioVino

Meilleur vin suisse bio 2024, Meilleure cave suisse bio 2024, Champion du monde du chasselas, le tout flanqué de plusieurs médailles d'or et d'argent à la Sélection des vins vaudois: la Cave de La Côte s'est illustrée. «Nous sommes privilégiés et honorés de gagner ces prix et distinctions, qui couronnent le travail de ces dernières années et démontrent notre sérieux dans l'élaboration des vins, quel que soit le client final et dans le respect du travail fait à la vigne», réagit Julien Hoefliger, directeur général de la Cave de La Côte.

Pour cela, les Tolochinois choisissent d'envoyer chaque année leur bouteille phare dans des concours, mais également quelques autres à la suite d'une dégustation interne. «Nous ne créons pas de vin pour un concours, mais réfléchissons lesquels de notre assortiment nous allons présenter», précise Jean-François Crausaz, directeur de Bolle & Cie.

Grâce à son travail de caviste et à celui effectué en amont par Marco Trippi, de La Châtaigneraie à Etoy, leur merlot a obtenu le trophée Master à la Sélection des vins vaudois, avec la meilleure note du concours. Jean-François Crausaz s'est également occupé du chasselas du domaine de la Ville de Morges, qui leur permet de remporter le titre de la Meilleure cave suisse nature, décerné lors du concours Bio-Vino. Il récolte également plusieurs médailles à la Sélection des vins vaudois et la 3e place des chasselas millésime 2021 ou 2022 avec La Licorne Chasselas, de Bolle & Cie à Morges.

Plusieurs caves en tête

Ce concours voit de nombreux autres vigneron grimper sur le podium, à l'image de la cave des Rossillonnes (Vinsel), qui finit en tête des assemblages de rouges, et la cave la Muscadelle (Mont-sur-Rolle), au sommet de celle des autres cépages blancs. La cave du Consul (Perroy) gagne le classement pinot noir, et la cave Jean-Daniel et Sylvie Coeytaux (à Yens) celui des rosés.

Du côté du concours bio suisse, relevons aussi la première place en monocépage blanc d'un chardonnay du domaine Delaharpe (Bursins) et celle des assemblages de cépages rouges du domaine La Capitaine (Begnins).

Mise en valeur commerciale difficile

«Ces titres nous permettent quelques publications sur les réseaux sociaux. Au niveau des ventes, c'est plus compliqué de valoriser. Il y a beaucoup de concours, et les clients ont parfois l'impression qu'on remporte tous des médailles. Toutefois, le prix obtenu par le domaine de la Ville de Morges met en avant les vins bios», répond Jean-François Crausaz.

Pour la Cave de La Côte, le titre suprême à Bio-Vino lui permet aussi de sortir du lot. «Aujourd'hui, nous sommes un des plus grands producteurs de vins bios de Suisse, avec plus de 50 hectares d'encavage. Notre P'tites Bulles Bio a terminé au premier rang des vins mousseux à la Sélection des vins vaudois. Si cela nous permet de les faire progresser, ces vins restent un challenge sur le marché. Car le client veut que le producteur soit bio, mais n'est pas forcément prêt à acheter son vin», regrette Julien Hoefliger.